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  Geschäftsführung  

BV Barmen 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Silvia Füsgen 
 
563 6993 
563 8111 
Silvia.Fuesgen@stadt.wuppertal.de 
 
02.09.21 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Barmen (SI/0437/21) am 
24.08.2021 
 

Anwesend sind: 
  
von der SPD 
 
Frau Melanie Gallert, Herr Detlef-Roderich Roß, Herr Roland Rudowsky, Frau Iris Valentin,  
  
von der CDU 
 
Herr Herbert Fleing, Herr Sebastian Flüg, Herr Hans-Hermann Lücke, Frau Renate Reinartz,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Franziska Truse, Herr Rainer Widmann,  
  
von der FDP 
 
Herr Harri Thomas,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke, Herr Dirk Rummel,  
  
von den Freien Wählern/WfW 
 
Herr Axel Straub,  
  
von der AfD 
 
Herr Dr. Hartmut Beucker,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Dr. Johannes Slawig,  
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Stadtverordnete als beratende Mitglieder 
 
Frau Claudia Bötte, Herr Erhard Werner Buntrock, Herr Jonas Klein,  
 
von der Presse 
 
Herr Fischer, Frau Palka (beide WZ). 
 
 

Nicht anwesend sind: 
  
von der SPD 
 
Frau Ebru Kinayi, Herr Lukas Twardowski,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Axel Frevert, Frau Caterina Zinke. 
 
 
 
Schriftführerin:  
Silvia Füsgen 
 
 
Beginn: 19:10 Uhr 
Ende:    21:00 Uhr 
 
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt Herr Rummel zu Protokoll, er habe kein Verständnis dafür, 
dass sich die Bezirksvertretung heute mit solchen „Bagatellen“ befasse, die 
Hochwasserproblematik und deren Opfer aber keinen Einzug in die Tagesordnung gefunden 
hätten. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung durch den Oberbürgermeister 
  
 Der Besuch des Oberbürgermeisters wurde auf die nächste Sitzung verschoben.  

 

2 Controllingliste 
  
 Herr Rudowsky bittet, die Maßnahme Loher Kreuz jetzt schneller umzusetzen. 

 
Tempo 30 in der Meckelstraße Richtung Osten fehle. 
 
Zahlreiche Parkstreifen, die nur für PKW zugelassen seien, seien mit LKW 
beparkt. Hier müsse etwas passieren. 
 
Das geforderte Parken im Bereich Wilkhausstraße sei noch nicht umgesetzt.  
 

3 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Lücke berichtet über Veranstaltungen und Termine der letzten Wochen. 

 
Zur Baustelle Talachsenradweg Unterdörnen habe es bereits 3 Ortstermine 
gegeben, weil durch die Planung die Andienung eines Gewerbebetriebes 
schwierig werde. Seit Ende Juni sei hier offenbar nichts mehr geschehen. Er 
erwarte einen Bericht in der nächsten Sitzung. 
 
Der Innenhof vom Haus der Jugend (KSP) sei in einem desolaten Zustand und 
außerdem von einem abweisenden Zaun umgeben. Hier könne er sich eine 
Innenhofbegrünung und die Herstellung eines Mehrgenerationenplatzes 
vorstellen. 
Zwischen diesem Platz und der Straße Werther Hof befinde sich ein Flachbau, 
der zum Jahresende vom bisherigen Nutzer aufgegeben werde. Dieser eigne sich 
ideal als innerstädtisches Fahrrad-Parkhaus. Die Verwaltung wird daher gebeten, 
das zu prüfen und wenn möglich umzusetzen. 
Die Bezirksvertretung ist hiermit komplett einverstanden. 
 
Dann weist er nochmal auf den Brunnen am Toelleturm hin. Am gleichen Tag 
habe es ein Telefonat mit dem GMW gegeben. 
Hier sei folgendes besprochen worden: 
1. Die BV fordere jetzt erst einmal die zur Verfügung gestellten Mittel zurück. 
2. Standfestigkeit und Zustand des Brunnens seien kurzfristig zu prüfen und 
mitzuteilen. 
Die Sanierung müsse unverzüglich beginnen. 
3. Er wolle ein Gespräch mit der Leiterin, Frau Montag. 
 
Der BVV habe einen Antrag auf finanzielle Unterstützung des Projektes „Stufen 
Toelleturm“ gestellt. Er rege an, die noch fehlenden 15.000 € aus den GFG-
Mitteln zur Verfügung zu stellen. 
 
Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 
 
Der BVV erhält 15.000 € aus den freien Mitteln für das Projekt „Stufen 
Toelleturm“. 
 
Einstimmigkeit 
 
Abschließend berichtet er von dem Wunsch der städt. Realschule Leimbach, als 
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vorübergehendes Ausweichquartier für den Umbau der RS Leimbach 1/3 des 
Carnaper Platzes mit Modulbauten zu nutzen. Zirkus Casselly sowie die beiden 
jährlichen Volksfeste seien dadurch nicht beeinträchtigt. 
 
Die Bezirksvertretung hält das für eine gute Lösung. 
 
Herr Rudowsky bittet zu prüfen, ob nach der Nutzung durch die Schule eines der 
Module für die Altentagesstätte genutzt werden könne. 
 

4 Bericht aus dem Jugendrat 
  
 Der Bericht entfällt, da kein Vertreter des Jugendrates anwesend ist.  

 

5 Bürgerantrag § 24 GO - Verlängerung der Tempo-30-Strecke 
Zeughausstraße bis Fischertal 
Vorlage: VO/0989/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Der Bürgerantrag wird abgelehnt, da die rechtlichen Voraussetzungen nicht 
vorliegen.   
 
Sobald der Kindergarten in dem Bereich eröffnet wird, ist die Situation aber 
nochmals zu überprüfen.  
 

 Einstimmigkeit 
 

6 Anfragen 
  
6.1 Spielplätze in der Lotte-Neumann-Siedlung Barmen-Hatzfeld / Anfrage der 

Fraktion Bündnis90/Die Grünen 
Vorlage: VO/1174/21 

  
  

 Die Anfrage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

6.2 Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zu der geplanten Eröffnung 
der Turmterrassen, der Toilettennutzung und Zusagen zur Bereitstellung 
von Parkplätzen für den Restaurantbetrieb 
Vorlage: VO/0972/21 

  
 Die Anfrage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

 

6.2.1 Antwort auf die Große Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zu 
der geplanten Eröffnung der Turmterrassen, der Toilettennutzung und 
Zusagen zur Bereitstellung von Parkplätzen für den Restaurantbetrieb 
Vorlage: VO/0972/21/1-A 

  
 Die Antwort der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

 

7 Linienwegänderungen im Bereich Rödiger Straße/Rott- Genehmigung der 
Dringlichkeitsentscheidung 
Vorlage: VO/1265/19 

  
 Herr Roß sagt, die Verkehrsführung an der unteren Haltestelle sei sehr ungünstig 

und solle dringend überprüft und verbessert werden.  
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 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

 
Die Dringlichkeitsentscheidung wird genehmigt. 
Zur Lage der Haltestellen wird auf die beim runden Tisch besprochene 
Alternativlösung verwiesen.  
 

 Einstimmigkeit 

8 Anträge 
  
8.1 Den Nordpark für alle Wuppertaler erreichbar machen. Eine bessere Aus-

schilderung für den Nordpark in Barmen / Antrag Bündnis90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0671/21 

  
 Die antragstellende Fraktion zieht den Antrag für diese Sitzung zurück.  

 

8.2 Lichtzeichenanlage Kreuzung Loher Straße / Friedrich-Engels-Allee / Antrag 
Bündni90/Die Grünen 
Vorlage: VO/1173/21 

  
 Die Beseitigung eines Angstraumes wird begrüßt. 

Die Belastung des Verkehrs durch die überirdische Querung wird gering 
gesehen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

1. Die  Bezirksvertretung Barmen begrüßt ausdrücklich, dass die Verwaltung 
kurzfristig eine temporäre sichere Querungsmöglichkeit für zu Fuß Gehende an 
der Kreuzung Loher Straße / Friedrich-Engels-Allee installiert hat. 
 
2.  Die  Bezirksvertretung Barmen bittet die Verwaltung zu prüfen, ob diese 
Querungsmöglichkeiten bis zu dem geplanten Umbau der Kreuzung beibehalten 
werden können. 
 
Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
3. Außerdem sollten die notwendigen neuen Steuergeräte für die 
Lichtzeichenanlage direkt so ausgelegt und angeschafft werden, dass diese auch 
für den geplanten Umbau einsetzbar sind. 
 
4. Die Unterführung unter der Friederich-Engels-Allee sollte so schnell wie 
möglich verfüllt werden. Der aktuelle Zustand ist desaströs und eine 
Wiederherstellung nicht im Sinne der Fußgänger*innen. Die Ampelzeiten für die 
oberirdische Querung sind so zu gestalten, dass die Fußgänger*innen keine 
langen Wartezeiten (maximal eine Minute) haben und die komplette Straße ohne 
zusätzliche Wartezeiten auf einer Mittelinsel queren können.  
 

 Einstimmigkeit 

8.3 Sonntagsöffnungszeiten der Stadtbibliothek Barmen und Rott / Antrag 
CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1194/21 

  
 Herr Rudowsky und Frau Radtke äußern Bedenken wegen des Verbots der 

Sonntagsarbeit. 
 
Frau Valentin verweist auf zahlreiche kirchliche Büchereien, die sonntags 
geöffnet seien und sich über zusätzliche Ausleihen freuten. Deren Adressen 
sollten in dem Zusammenhang veröffentlicht werden. 
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Herr Dr. Slawig stellt fest, entscheidendes Gremium sei hier der 
Kulturausschuss. Allerdings sei im Vorfeld die Zustimmung der 
Personalvertretung erforderlich.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Dem Kulturausschuss wird empfohlen, wie folgt zu beschließen, sollte die 
Zustimmung der Personalvertretung vorliegen: 
 
Die Stadtteilbibliotheken Barmen und Rott öffnen zusätzlich sonntags für eine 
Dauer von drei Stunden.  
 

 Stimmenmehrheit, bei 2 Gegenstimmen (DIE LINKE)  

8.4 Trassenzugang zur Nordbahntrasse im Bereich der 
Münzstraße/Recyclinghof der AWG / Antrag CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1195/21 

  
 Im Interesse von Radfahrenden sollte der Weg zum nächsten Zugang beschildert 

sein. 
Östlich, im Bereich Westkotter Straße, könne recht einfach eine Alternative 
geschaffen werden.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Der bisherige provisorische Trassenzugang zur Nordbahntrasse im Bereich der 
Münzstraße/Recyclinghof der AWG wird wieder zugänglich gemacht. 
 

 Einstimmigkeit 

8.5 Verkehrssituation Hatzfelder Straße / Antrag CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1208/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die BV Barmen empfiehlt dem Verkehrsausschuss wie folgt zu beschließen: 
 

1. Auf der Hatzfelder Straße Höhe Hausnummer 116 werden die auf 
der Straße zulässigen Parkflächen markiert. Dann wird die 
Fahrbahnmarkierung dahingehend geändert, dass der Mittelstreifen 
mittig der dann verbleibenden Fahrbahnbreite verläuft. 

2. In Höhe der neuen Kindertagesstätte Hatzfelder Straße 110 wird 
eine Querungshilfe installiert. 

 

 Einstimmigkeit 

8.6 Verwendung der GFG-Mittel - KSP Rott - Antrag CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1209/21 

  
 Herr Rummel sagt, er stimmt hier ungern zu, solange nicht geklärt sei, was mit 

dem KSP am Haus der Jugend sei. 
 
Herr Roß gibt zu bedenken, dass das Gelände womöglich in Verbindung mit der 
neuen Grundschule für eine andere Nutzung vorgesehen sei. Hier solle man die 
Pläne der Verwaltung erfragen. 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die BV Barmen verwendet 20.000€ aus den GFG-Mitteln zur Sanierung und 
Neuinstallation von Spielgeräten für den städtischen Kinderspielplatz in der 
Straße Rott.  
 
 

 Einstimmigkeit, bei 2 Enthaltungen (DIE LINKE)  
 

9 Verlängerung des absoluten Halteverbots in der Posener Straße 
Vorlage: VO/0987/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die Bezirksvertretung beschließt die Verlängerung der absoluten 
Haltverbotsstrecke auf der östlichen Straßenseite bis hin zur Rödiger Straße.  
 

 Stimmenmehrheit, bei 4 Gegenstimmen (Die Linke, FDP, AfD, WfW)  

10 Straßeninstandsetzung Adlerstraße 
Vorlage: VO/1024/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die grundhafte Erneuerung der Fahrbahn und des östlichen Gehweges in der 
Adlerstraße werden in Höhe von 160.000 € beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit 

11 Barrierefreier Ausbau des Verbindungsweges Sanderstraße-Schleichstraße 
Vorlage: VO/1079/21 

  
 Herr Roß sagt, hier werde von Radfahrenden viel zu schnell gefahren. Das stelle 

eine Gefahr für die Kindergartenkinder dar.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die Bezirksvertretung Barmen beschließt den barrierefreier Ausbau des 
Fußweges zwischen Sanderstraße und Schleichstraße/Konsumstraße mit einem 
Kostenrahmen von 35.000 € mit einer Beteiligung von 10.000 € aus Mitteln der 
BV und die ergänzende Beschilderung für Radfahrer. 
 

 Einstimmigkeit 

12 Wiederwahl der Schiedsperson Schiedsamtsbezirk Barmen-Süd 
Vorlage: VO/0988/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die Bezirksvertretung Barmen wählt Frau Birgit Steenken für fünf Jahre zur 
Schiedsperson des Schiedsamtsbezirks Barmen-Süd und dankt ausdrücklich für 
das erbrachte ehrenamtliche Engagement. 
 

 Einstimmigkeit 
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13 Projektideen im Rahmen des Bürgerbudgets 2021 
Vorlage: VO/1025/21 

  
 Herr Roß bittet ausdrücklich darum, die Wasserspender beim Umbau Werth 

bereits zu berücksichtigen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

1. Die Bezirksvertretungen nehmen die Liste der 31 Projektideen, die im 

Rahmen des Bürgerbudgets beim Gemeinwohlcheck von über 100 

Wuppertaler*innen priorisiert worden sind und die Detailprüfung 

bestanden haben, zur Kenntnis. 

2.  Parkpromenade  
Die Bezirksvertretung steht der Idee wohlwollend gegenüber“ (+) 
 

 Einstimmigkeit 

14 Spielflächenbedarfsplan Wuppertal 2021- Fortschreibung 
Vorlage: VO/0996/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die Beratung wird vertagt.  
 

 Einstimmigkeit 

15 Grundsatzbeschluss zur Fortführung der Maßnahmen zur Verbesserung der 
Nahmobilität in der Wartburgstraße 
Vorlage: VO/1048/21 

  
 Herr Rummel spricht sich im Interesse der Sicherheit von Radfahrenden und 

Fußgängern gegen diese Maßnahme aus.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für eine Radverkehrsanlage in 
Gegenrichtung in der Wartburgstraße weiter zu vertiefen.  
 

 Stimmenmehrheit, bei 3 Gegenstimmen (SPD, DIE LINKE)  

16 Fortführung der Maßnahmen zur Verbesserung der Nahmobilität in den 
Straßen Unterdörnen 
Vorlage: VO/1058/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Da die Anregungen aus den Ortsterminen nicht eingearbeitet seien und die 
Drucksache zu spät freigegeben worden sei, wird die Beratung auf die nächste 
Sitzung verschoben.  
 

 Einstimmigkeit 

17 Durchführungsbeschluss Barrierefreier Ausbau der Haltestelle Leimbach in 
der Schützenstraße 
Vorlage: VO/1066/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 



- 9 - 

 
Die grundhafte Erneuerung des nördlichen Gehweges und Umbau der Haltestelle 
Leimbach mit Kosten in Höhe von 50.000 € wird beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit, bei 1 Enthaltung (CDU)  

18 Bebauungsplan 1054 - Werther Hof / Lindenstraße - 
1. Änderung des Bebauungsplanes 
- Offenlegungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0849/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die öffentliche Auslegung der 1. Änderung des Bebauungsplanes 1054 - Werther 
Hof / Lindenstraße – einschließlich der Begründung wird gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
beschlossen.  
 

 Einstimmigkeit 

19 Einführung der Vorhabenkarte 
Vorlage: VO/1012/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt Wuppertal beschließt die Einführung der Vorhabenkarte in der 

Form einer TopicMap. Die Vorhabenkarte ersetzt das Instrument der 

Vorhabenliste.  

 

 Einstimmigkeit 

20 Verlängerung der Tempo-30 Strecken auf der Straße Klingelholl 
Vorlage: VO/0992/21 

  
 Zu dieser Problematik findet eine Prüfung durch das Rechtsamt statt. 

Die Drucksache soll erst danach behandelt werden.  
 
Herr Widmann erwähnt, dass es hinsichtlich der Verbindung von Tempo-30-
Strecken eine neue Rechtslage gebe. 
Die Förderschule habe außerdem auch einen Eingang vom Klingelholl aus, zu 
dem auch SchülerInnen gebracht würden. 
 
Herr Rudowsky weist daraufhin, dass auf Seite 3 der Drucksache in 2 Absätzen 
widersprüchliche Aussagen stünden. Das sollte doch in einer Vorlage nicht 
passieren.  
 

21 Ein Wuppertal für Alle - Fortschreibung des Handlungsprogramms zur 
Wuppertaler Inklusionspolitik 2020/2021 
Vorlage: VO/0999/21 

  
 Die Drucksache wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
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22 Erschließung und Erreichbarkeit des Nordparks 
Vorlage: VO/0869/21 

  
  

Die BV Barmen nimmt den Bericht der Verwaltung ohne Beschluss entgegen. 
  

23 Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen am 10.10.2021 in 
Wuppertal-Barmen 
Vorlage: VO/1205/21 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 24.08.2021: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt beschließt die Verordnung über das Offenhalten von 
Verkaufsstellen am 10.10.2021 in Wuppertal-Barmen gemäß der Anlage 
 

 Stimmenmehrheit, bei 3 Gegenstimmen (SPD, Die Linke)  

24 Berichte und Mitteilungen 
  
 1. Halteverbot Nordpark / Clubhaus Sportplatz 

Herr Thomas möchte wissen, warum im Nordpark 28 Parkplätze ab dem 23.08. 
gesperrt sein und warum die Bezirksvertretung nicht informiert sei. 
Außerdem wisse er gerne, warum das Clubhaus am umzubauenden Sportplatz 
verkauft worden sei. Das mache doch gar keinen Sinn. 
 
2. Baustelle Carnaper Platz 
Herr Thomas möchte wissen, wie lange es noch die Baustelle vor dem 
explodierten Hause geben solle. Das sei eine Zumutung. 
Auf den Einwand von Herrn Dr. Slawig der Eigentümer und dessen 
Versicherung hätten noch rechtliche Fragen zu klären, dies sei keine kommunale 
Aufgabe, meint er, dann müsse eine andere Lösung für die Straße gefunden 
werden. 
 
3. Wendehammer Schleichstraße 
Herr Roß möchte wissen, warum der Wendehammer nicht mehr beparkt werden 
dürfe. Wer das veranlasst habe und warum die Bezirksvertretung nicht informiert 
worden sei. 
 
4. Wolfgang-Gabriel-Treppe 
Frau Bötte gibt das Anliegen eines Anwohners weiter, die Treppe vom 
Grünbewuchs zu befreien. Für Gehbehinderte sei die Treppe so nicht mehr zu 
passieren. 
 
 

  

  

 
 
 
Hans-Hermann Lücke Silvia Füsgen 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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